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 SCUOLA DI SCIENZE MATEMATICHE, FISICHE E NATURALI 

COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI-STUDENTI 

 

Seduta del giorno MARTEDÌ 28 LUGLIO 2020 ORE 9:00 

 

 
 

La Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Scuola di Scienze Matematiche, Fisiche e 
Naturali, convocata con lettera prot. n. 102907 del 21/07/2020, si è riunita il giorno 28 luglio  2020 

alle ore 10.00 in modalità telematica, per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale del 26 febbraio 2020 
3. Adempimenti previsti per l'attività della CPDS 

4. Varie ed eventuali 

Docenti 

  P AG A 

1 BACCI STEFANO X   

2 BEANI LAURA X   

3 BONAZZI PAOLA X   

4 CINCINELLI ALESSANDRA X   

5 DE PASCALE LUIGI X   

6 FANTI RICCARDO  X  

7 FINI LORENZO X   

8 FOGGI BRUNO X   

9 LARI MARTINA X   

10 LAURATI MARCO  X  

11 LOLLINI PAOLO X   

12 LUCARELLI FRANCO X   

13 MENGONI ALESSIO  X  

14 MODUGNO GIOVANNI X   

15 PAZZAGLI LUIGIA X   

16 RICCI MARILENA  X  

17 SCARANO SIMONA X   

18 SEMINARA DOMENICO  X  

19 SESTINI ALESSANDRA X   

20 VERRI MARIA CECILIA X   

 

Studenti 

  P AG A 

1 ACAR MERT  X  

2 BIAGIOLI FRANCESCO  X  
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3 BOCCALINI MATTEO X   

4 CASBARRA LORENZO X   

5 CASELLI GIOVANNI   X 

6 CHIMENTI ANDREA X   

7 CIANCI CHIARA X   

8 GANACHAUD RACHEL MARIA X   

9 GIAMBAGLI LORENZO X   

10 LENTATI MARTA   X 

11 LEPRI MATTEO   X 

12 MANNELLI MAZZOLI TOMMASO X   

13 MANNUCCI AGOSTINO   X 

14 MARZUOLI LEANDRO X   

15 MICHIELIN NICOLE X   

16 MORROCCHESI SERENA X   

17 NARDINI VANESSA X   

18 OCCHIPINTI ALICE   X 

19 THARTORI KLAUDIA  X  

20 TINO ANGELA SOFIA   X 

 

Sono inoltre presenti Tina Fasulo, Beatrice Ferranti, Francesca Rossi della Segreteria della Scuola 

per l’approntamento della documentazione inerente agli argomenti all’ordine del giorno e per 
l’esecuzione dell’attività materiale, sussidiaria ai lavori della Commissione. 
 
Funge da Segretario il Prof. Luigi De Pascale 

 
Alle ore 10:10, constatato il raggiungimento del numero legale, la Presidente dichiara aperta la 
seduta. 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

 

Per praticità, il Presidente chiede che venga cambiato l’ordine del giorno e posto in approvazione il 
verbale della seduta del 26 febbraio 2020 come primo punto. 

I partecipanti sono d’accordo. 
La Commissione approva il verbale all’unanimità. 
 
2. Comunicazioni 

 

Il Presidente comunica che il 5 luglio 2020 c’è stata la presentazione da parte dell’ANVUR sulle 
linee guida per i lavori annuali in vista della stesura della Relazione Finale, che dovrà essere pronta 
entro massimo i primi giorni di dicembre. 

Diversamente dallo scorso anno, chiede che i lavori siano costanti e puntuali, in mod o da non 
doversi trovare a redigere il documento in tempi troppo stretti. 
Si sottolinea l’importanza di snellire il documento, quindi evitare ripetizioni e compilare gli allegati 
in maniera più sintetica. 
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Il Presidente spiega il contenuto dei tre allegati inviati e-mail ai membri della Commissione: 

• allegato 1: suggerimenti su cosa rivedere per i corsi di studi 

• allegato 2: descrittori 

• allegato 3: tabella della tempistica per il lavoro sulla relazione finale annuale; nel caso della 
CPDS attuale il tutto si concentra nella seduta odierna. 

 

3. Adempimenti previsti per l'attività della CPDS  

 
Il Presidente analizza punto per punto gli adempimenti in vista della Relazione Finale.  
 

• Punto 1: Analisi e proposte su gestione e utilizzo dei questionari somministrati agli studenti 
Interviene L. De Pascale.  

 

Il Presidente presenta alla Commissione i risultati ottenuti come Scuola, non per ogni corso di 
studio, così da avere comunque un elemento di confronto con l’anno precedente e chiede ai 
rappresentanti dei CdS di intervenire per sottolineare scostamenti e criticità. 
Intervengono L. De Pascale, Verri, Chimenti. 

 
Si apre una discussione in merito al contenuto dei questionari (domande su strutture, materiali 
didattici, ecc.) e frequenza degli insegnamenti. Nonché sul fatto che questo secondo semestre debba 
essere valutato tenendo conto del periodo di lock-down vissuto e quindi del fatto che le lezioni si 

siano tenute a distanza.  
Intervengono Nardini, De Pascale, Modugno. 
 
Il Presidente propone che la CPDS si faccia promotrice di una revisione dello strumento 

questionario e chieda, quindi, una riunione con il Prof. Bruno Bertaccini, delegato del Rettore per i 
processi di valutazione, la dirigente dell’area della Didattica Dott.ssa Maria Orfeo e il personale di 
SIAF. 
La Commissione approva all’unanimità.  

 
Il Presidente continua l’esposizione del Punto 1: 
Rilevazioni rese pubbliche (i voti sono positivi se superiori a 7): nel caso della Scuola di SMFN si 
hanno valutazioni prevalentemente positive, eccetto alcune criticità: 

a) conoscenze pregresse: è un fattore che non dipende dall’offerta di UniFi, ma è comunque un 

elemento riscontrato anche da alcuni docenti presenti. I rappresentanti degli studenti 
intervengono precisando che uno strumento utile è il tutoraggio, soprattutto se fatto con orari 
fissi e cadenza regolare, ciò non è presente in tutti i CdS. 

b) aule: per i CdS di AMS, Scienze Naturali e Scienze Geologiche gli studenti hanno 

riscontrato una non adeguatezza delle aule, anche questo deriva da fattori che esulano dalla 
CPDS. 

c) attrezzature: nel caso di Scienze Naturali la votazione è stata poco sotto il 7. 
 

Intervengono A. Sestini, L. Giambagli, L. De Pascale.  
 
Dopo un breve confronto, il Presidente propone l’estensione di un metodo di analisi interna usato 
nel Corso di Studi di Matematica a tutti i Corsi di Studio. 

La Commissione approva all’unanimità.  
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• Punto 2: Analisi e proposte su materiali e ausili didattici, laboratori, ecc. 
Si apre una discussione sul tema, intervengono G. Modugno, L. Pazzagli e il Presidente.  

 

• Punto 3: Analisi e proposte sulla validità dei metodi di accertamento. 
Le schede in realtà saranno pronte ad ottobre 2020, ma al momento è possibile rifarsi a quelle 
dell’anno precedente e vedere se sono state risolte criticità o se i CdS stanno lavorando per 

risolverle. 
 

• Punto 4: Analisi e proposte sulla completezza e sull’efficacia del monitoraggio annuale e del 
Riesame Ciclico 

 
La CPDS deve monitorare se esistano criticità, basandosi sulle segnalazioni provenienti dai 
Consigli di Corso di Laurea, considerando quanto è stato risolto e quanto rimane da affrontare. 
 

• Punto 5: Disponibilità e correttezza delle informazioni. 
Interviene L. De Pascale.  
 

• Punto 6: Ulteriori considerazioni 
Si discute sulle date previste per ogni Consiglio di Corso di laurea, tuttavia non esiste una 
cadenza/datazione prestabilita per queste riunioni. 
Inoltre in merito a tale punto l’ANVUR chiede di basarsi sulla Relazione del Nucleo di Valutazione 

inviata, ma tale elemento crea solo ulteriori ripetizioni in quanto il report è basato sulle osservazioni 
della CPDS stessa. 
Interviene L. Beani. 
 

Il punto di partenza, quindi, è la relazione Finale dell’anno precedente , ma, sottolinea il Presidente, 
va utilizzata in modo sintetico, così che sia uno strumento più agile anche per i lavori futuri. 
Saranno presi in considerazione anche ulteriori report indipendenti. Inoltre si chiede che si possa 
fare un confronto particolare sui tirocini, sottolineando ciò che è successo nel secondo semestre per 

il Covid-19. 

4. Varie ed eventuali 

Per la stesura della Relazione Finale, si prevede una riunione a ottobre e una a Novembre/Dicembre 
che porti in approvazione il documento. 

La Commissione approva all’unanimità. 

Alle ore 12:25, essendo esaurita la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno, la  Presidente 
dichiara chiusa la seduta. Della medesima viene redatto il presente verbale – approvato seduta 
stante limitatamente alle delibere assunte – che viene confermato e sottoscritto come segue. 

 
 

F.to La Presidente F.to Il Segretario 
Prof.ssa Paola Bonazzi Prof. Luigi De Pascale 

 


